

令和5年度 非核都市宣言平和事業実行委員会
第8回議事録（要旨）

日 時：1月25日（木）午後6：15～

会 場：かたらいの道市民スペース

出席者：委員13名

（中里委員長、小餅副委員長、高橋（淳）委員、内田委員、木川委員、牛田委員、木岡委員、田村委員、北山委員、猿渡委員、高橋（智）委員、横山委員、島津委員）

事務局：3名

1 開会

2 議題

（1）研修会について【資料1】

・事務局より3月5日に開催予定の研修会について説明。

【委員】朝の集合場所は市役所の他にあるか。

【事務局】集合場所は市役所のみとしたい。

（2）令和6年度 憲法月間記念行事について【資料2】

・事務局より憲法月間記念行事について説明。

【委員】講師の入れ換えではなく、2日間実施するという提案か。

【事務局】そうである。市長への確認と実行委員会のご意見を踏まえたうえでのご提案である。

【委員】予算はあるのか。

【事務局】予算上は問題ない。12日は市長日程が押さえられないため、表彰等のことも考えたいことや、インターネットやタブレット普及の中でのリテラシーの問題等も課題として大きい現状があり、昨年議会等で憲法月間等で取り上げてはどうかとのご意見があったことなども、背景にある。

【委員】市長について、5月11日は出席できるか。

【事務局】出席できる。

【委員】2日間実施するため、定員に達するかは心配である。

【委員】講師を2人依頼するが、内容は異なるため、問題ないと思う。2日間開催できるのは、実行委員会として良いと思う。次年度以降も2日間の開催でも良いと思う。

【委員】次年度以降も2日間実施するのは、予算などの課題もあるため、決めてしまうのはどうかと思う。ご提案ということだが、正直意見を出しにくい。ただ、実行委員会の意見を尊重してもらえるのであれば、良いと思う。また、2日間実施するのは良いと思う。他市の例で、市主催のイベントだと、内容によって抗議の連絡を受けることもあると聞くが、結果的に中止するという事にはならないようにしていただきたい。

【事務局】講師が政治風刺を芸とするイメージであることは認識している。市長も実行

委員会の意向を尊重したいと言っている。

【委員】この内容は批判が出る内容なのか。私はこの方の内容を把握していなかった。私は別の講師を推薦していたし、実行委員会でも票は割れていた。市長には実行委員会全員の総意ではないということを伝えてもらいたい。

【副委員長】会議で全員一致とはいかないこともあるが、会議として1つの意見を出さなければならない。

【委員】実行委員会全員の意見ではないということを伝えてもらいたい。

【副委員長】どのような会でも、候補として名前を出した際、全員が知っているというわけではない。

【委員】講師を推薦する場合は、推薦する方が、その方について説明をする責任がある。来年度以降は、講師を推薦する際、しっかりと説明をしていただきたい。

【副委員長】責任を持って推薦をし、説明もさせていただいた。

【委員】結論が出ているため、全員一致でなくても実行委員会の総意である。

【副委員長】様々な意見があると思うが、また次回も意見を出していただき、話し合っただけで会議を進めていきたいと思う。令和7年度以降については、開催の日数も含めて話し合い決定できればと思う。今後、イベントの内容が動くことはあるか。

【事務局】この会を持ってご同意いただけたと考えている。多様な意見の方が集まっているのが、実行委員会の良さだと考えている。そこも含めて、市長には伝えたいと思う。

【委員】実行委員会では、イベントの内容の決定について、事前に資料をいただき次回の実行委員会で決定をしてきた。資料を見てその日に決定をすることは基本的になかった。資料を持ち帰り調べて考えることは委員の責任でもある。自身の反省でもあるが、下調べや予習はできればと思う。

【委員】イベントのバランスを取る必要があるが、今回の実施方法が正しいのか。既に講師に声をかけている状態で議題に上がると、実行委員会として意見しにくい部分もある。時間がない中での調整であるが、決定する前に実行委員会に一度確認する必要はあったと思う。

(3) 令和6年度 市関連施設におけるイベントの日程及び場所について【資料3】

・事務局より市関連施設におけるイベントの日程及び場所（案）について説明。

【委員】平和首長会議について、武蔵野市が開催都市になるということだが、実行委員会で企画に携わることはできるのか。

【事務局】市で企画を考え、実行委員会にもご相談できればと思う。また、市民にも開放できればと考えている。前回、姫路市で開催した会議に出席したが、平和の取組みについて紹介するパネル展などがあった。実行委員会としてPRできることがあれば、そういった場は設けられると思う。

【委員】令和6年度の実行委員会の委員が決まってからにはなると思うが、このような大きいイベントで開催都市なることは少ない。武蔵野市らしさを出すなら、市民参加がある方が良いと思う。

【委員】平和首長会議については、来年度の委員に任せるということで良いかと思う。来年以降は、推薦など委員が判断する時間は欲しいと思う。また、講師の説

明や確認もできればと思う。

(4) その他

- ・非核都市宣言平和事業実行委員会の公募の案内について
- ・委員の活動に関する周知について
- ・次回の委員会は、3月22日(金)午後6時15分～かたらいの道市民スペースで開催する。

3 閉会